

*Le président Diaz-Canel évoque
Maceo et Che à l'occasion des
anniversaires de leurs naissances*



La Havane, 14 juin (RHC) Le président Miguel Diaz-Canel a rappelé mardi les combattants considérés comme décisifs dans les luttes pour l'indépendance de Cuba : Antonio Maceo (1845-1896) et Ernesto Che Guevara (1928-1967), à l'occasion de l'anniversaire de leur naissance.

Les deux patriotes sont nés un 14 juin, c'est pourquoi "c'est une date de signification patriotique et révolutionnaire; un jour de souvenir et d'hommage", a écrit le président sur son compte officiel sur Twitter.

Il a souligné que Maceo et Che sont "unis par l'histoire, le courage, la dignité, le combat pour la justice, la radicalité, l'anti-impérialisme, Cuba, la Grande Patrie", et leurs "vies exemplaires nous inspirent toujours".

En particulier, le chef d'état cubain a souligné que le major général Antonio Maceo, considéré comme un maître dans l'emploi de la tactique militaire et un chef de haut rang dans les luttes pour l'indépendance : la guerre de Dix Ans (1868-1878) et la Guerre Nécessaire (1895-1898) C'est le symbole du guerrier qui n'abandonne jamais.

On estime que le chef insurrectionnel (appelé Titan de bronze) a participé à plus de 600 actions de combat, dont environ 200 de grande importance.

Il a été le protagonistes en 1878 de la Protestation de Baraguá, en opposition au Pacte du Zanjón, traité qui a mis fin à la guerre de 10 ans sans avoir atteint les principaux objectifs de la lutte : l'indépendance et l'abolition de l'esclavage.

De même, Diaz-Canel a rappelé une phrase du leader historique de la Révolution cubaine, Fidel Castro, décrivant la guérilla argentine.

"Che réunissait, dans sa personnalité extraordinaire, des qualités qui apparaissent rarement ensemble; il s'est illustré comme un homme d'action sans pareil, mais Che n'était pas seulement un homme d'action insurmontable : Che était un homme de pensée profonde, d'intelligence visionnaire", a souligné Diaz-Canel.

Ernesto Guevara a débarqué à Cuba avec Fidel Castro et 80 autres expéditionnaires du yacht Granma en 1956 pour commencer la guerre de guérilla contre la dictature de Fulgencio Batista (1952-1958).

Après la victoire révolutionnaire le 1er janvier 1959, il a été nommé président de la Banque nationale et ministre de l'Industrie.

Guevara a été parmi les fondateurs de l'Agence latino-américaine de presse (16 juin 1959), à un moment où le pays des Caraïbes avait besoin de se défendre contre les campagnes médiatiques visant la Révolution naissante. (Source : Prensa Latina)

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/nacionales/290695-le-president-diaz-canel-evoque-maceo-et-che-a-loccasion-des-anniversaires-de-leurs-naissances>



Radio Habana Cuba